

**UNIVERSIDAD DEL SURESTE**  
**Campus Tapachula**

**LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA**  
**Y ZOOTECNIA**

MATERIA: Introducción a la Historia de la Medicina Veterinaria y  
Zootecnia

CATEDRÁTICO: Dr. MVZ. Esp. Roberto García Sedano Barreda

TRABAJO: Ensayo

ALUMNO: Daniel Amílcar García Trinidad

1er Cuatrimestre Grupo Único

Tapachula Chiapas a 04 de Diciembre del 2022

## **PROBLEMAS QUE ATRAVIESA LA PROFESIÓN DE VETERINARIA CON SUS POSIBLES SOLUCIONES**

El mundo de hoy plantea diariamente retos al profesional en Medicina Veterinaria; desde los que se dedican a la clínica de animales de compañía (gatos, perros, entre otros), a la clínica de los animales de granjas (vacas, caballos, cerdos, ovejas, entre otros), desde el modelo Investigativo, Químico, Educativo y Social.

Uno de los problemas que atraviesa en la actualidad es la falta de empatía social para poder desarrollar su trabajo de manera armónica y conjunta; debido a que su trabajo es poco valorado, pero si se lograra visibilizar al Profesional en Medicina Veterinaria; nos abordaremos en sus orígenes por que para tener un nivel académico tienen que estudiar temas de Medicina, pero desarrollarlas y aplicarlas a los animales.

Esto nos lleva a que en México a nivel nacional el tema de estudio sobre la profesión de Medicina Veterinaria, son pocas las Universidades públicas que brindan el acceso del mismo, y si existen en la actualidad solo estén ubicadas en las capitales de los estados. Debido a esta situación se planteó la creación de Universidades Privadas quienes brindan la educación y enseñanza de la misma profesión, pero con un costo mensual, que en ocasiones hombre o mujeres deseos de estudiar no aplican al mismo o se dan de baja de manera pronta.

Otro problema en que se afrontan los Profesional en Medicina Veterinaria, es poner en riesgo su salud, su integridad física y en ocasiones la vida; en las diversas actividades que realizan durante su trabajo. Están expuestos a contraer graves enfermedades bacterianas, riesgos biológicos; perceptiblemente siempre se tendrá un riesgo adicional desde cualquier contexto. Al igual en la aplicación de estándares de pagos económicos para el tipo de trabajo que representan, se vuelven en ocasiones dificultades por que dependiendo de la zona de trabajo son los pagos que varían desde la frontera sur, norte y centro del país.

En otra índole trabajar en una Clínica Veterinaria inevitablemente crea tentaciones o puntos problemáticos, para la mayoría de los veterinarios, ser capaz de reconocer y comprender estos retos es el primer paso para afrontarlos. Como refiere Cara McNeill Veterinaria de la Universidad de Glasgow en Reino Unido; “Es importante tener en cuenta que los clientes tienen sus propios preocupaciones y dificultades, que rara vez coincidirán con las muestras y que no siempre son las que podríamos suponer como veterinarios expertos en el cuidado de los animales de compañía”. Esto nos lleva a realizar un trabajo con paciencia, dedicación, entusiasmo y respeto para nuestros pacientes animales y mantener la cordialidad para los dueños quienes son los que pagan por los servicios brindados.

Según Royal Canin que es una marca comercial sobre alimentos para mascotas, refiere que los puntos problemáticos de los Veterinarios en la actualidad son: la sobre carga de trabajo, los ingresos no complementarios, el estrés laboral si es contexto es hostil, la alza de precios para la compra y venta de material, la relación con los propietarios si no es aplicable en valores por parte de los mismos, el desgaste del tiempo al tener trabajos en horarios nocturnos o fines de semana por casos emergentes, proveedores que en ocasiones no cumplen con los lineamientos en tiempo y forma. Dichas situaciones son aplicables en la actualidad y más en este contexto donde la profesión está siendo sobre valoradora.

Volviendo al inicio la falta de empatía social hacia los animales a nivel general, igual nos enfrenta a una problemática debido a la forma de trabajo en porcentaje del 100% el 70% de la población respeta, conoce y agradece el trabajo de un Profesional en Veterinaria, el otro 30% no conoce, critica las situaciones que observa de forma incorrecta y cree que es fácil la profesión. En conclusión, no olvidemos que la carrera se ocupa de la prevención, el diagnostico, el control, el tratamiento, el cuidado, el bienestar, la crianza, la reproducción; de las especies de compañía y recreación; así como de animales de granja para consumo humano. Y es vital importancia en la sociedad y el mundo hoy en día.